















Tahap analisis data sebenarnya terdiri dari upaya-upaya memilih data, meringkas data, menerjemakan, dan mengorganisasikan data. Dengan kata lain, upaya mengubah kumpulan data yang tidak terorganisir menjadi kumpulan kalimat singkat yang dapat di mengerti orang lain. Upaya ini mencakup kedalaman pengamatan mengenai apa yang sebenarnya terjadi, menemukan regularitas dan pola yang berlaku, dan mengambil kesimpulan yang dapat mengeneralisasikan fenomena yang penulis teliti.

Penulis mengutip dari apa yang di kemukakan oleh *Creswell* terkait teknik analisis data dalam penelitian yaitu :

1. Deskripsi

Deskripsi menjadi tahap pertama bagi Studi kasus dalam menuliskan laporan permasalahannya. Pada tahap ini pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pendekatan studi kasus, karena metode ini membuat peneliti memperoleh pemahaman utuh dan terintegrasi mengenai interrelasi berbagai fakta dan demesi dari kasus khusus tersebut. Selain itu studi kasus sebagai suatu pendekatan dengan memusatkan perhatian pada suatu kasus secara intensif dan rinci. Hal ini sesuai dengan tujuan dari studi kasus penelitian ini untuk mengetahui memahami peranan orang tua dalam pengembangan perilaku keberagamaan pada anak autis.

2. Analisis

Pada bagian ini, peneliti menemukan beberapa data akurat mengenai obyek penelitian, biasanya melalui tabel, grafik, diagram,





dan orang-orang yang berada dalam masyarakatnya. Sehingga semua perilaku yang teramati dan informasi yang di dapatkan dari wawancara dengan semua anggota masyarakat tutur konsisten dengan semua pemahaman yang mereka miliki.

Selain intropeksi sebagai teknik penelitian ini untuk pemeriksaan keabsahan data, dalam penelitian ini penulis menggunakan teknik *triangulasi*, yakni teknik pemeriksaan keabsahan data yang memanfaatkan sesuatu yang ada diluar data itu untuk keperluan pengecekan atau sebagai pembanding terhadap data yang sudah ada. Adapun caranya, antara lain dengan pengecekan data melalui sumber yang lain (Lexi, J Moleong, 2000)

Selain triangulasi, cresswell mengemukakan satu teknik yang lain yaitu teknik "*respondent validation*", yakni teknik memeriksa informan dan responden yang di minta bantuan dalam penelitian. Informan dan responden yang di pilih haruslah benar-benar mewakili masyarakat yang di teliti, dan memiliki pengetahuan yang bisa dipertanggung jawabkan mengenai obyek penelitian (John W Creswell, 1997)

Pelaksanaan triangulasi ini dimaksudkan untuk suatu pengecekan atau pembanding terhadap data yang sudah ada. Pembanding yang diperoleh dari subyek informan orang terdekat (keluarga), guru, dan juga lingkungan masyarakat.



